

Die Parteiorganisation, die Gewerkschaften und der Komsomol im Kombinat leisten sehr viel für die ökonomische Qualifizierung der Kader und aller Werktätigen, indem sie diese Ausbildung für die kommunistische Erziehung des Kollektivs und die Entwicklung der Betriebsökonomik im neunten Planjahr fünf als unerlässlich ansehen. Ein im Kombinat aufgestellter Plan für die ökonomische Schulung der Beschäftigten, in dem vorgesehen ist, im Verlaufe des derzeitigen Planjahr fünf die Hauptkategorien der Arbeiter

und Spezialisten in der Ausbildung zu erfassen, wird jetzt in die Tat umgesetzt. Die Parteiorganisation des Kombinats betrachtet es als ihre Pflicht, das von der Partei vorgezeichnete Programm zur ökonomischen Schulung und Erziehung der Beschäftigten hundertprozentig zu verwirklichen und dem ökonomischen Studium nicht nur größere Ausmaße zu verleihen, sondern es auch auf ein hohes ideologisches Niveau zu heben, ergiebiger zu machen und so zu gestalten, daß es die Erfüllung der Gegenpläne gewährleistet.

Hoher Grad der Qualifizierung im Kombinat

In erster Linie haben wir uns das Ziel gesetzt, den Partei-, Gewerkschafts- und Wirtschaftsfunktionären die Bedeutung der vom ZK der KPdSU gestellten Aufgaben auf dem Gebiet der ökonomischen Ausbildung der Werktätigen klar und präzise zu erläutern. Zu diesem Zweck wurden im Kombinat Seminare und Beratungen mit dem Parteiaktiv sowie mit den Wirtschaftsfunktionären in den einzelnen Betrieben, Betriebsteilen und Abteilungen veranstaltet. Um die Anleitung des ökonomischen Studiums abzustimmen, wurde ein Koordinierungsrat unter Vorsitz des Cheffingenieurs des Kombinats gebildet. Diesem Rat gehören Partei- und Wirtschaftsfunktionäre sowie die besten Arbeiter und Neuerer der Produktion an. Bei der ökonomischen Ausbildung der Werktätigen wenden wir die in der Praxis erprobten Formen der politisch-ideologischen und beruflichen Schulung und Erziehung an. Es handelt sich hierbei um das System der Schulung der Partei und des Komsomol, um die Schulen der kommunistischen Arbeit und die Vermittlung der besten Erfahrungen, die Volksuniversitäten

und das System der Kaderqualifizierung. Die Kombinatzeitung „Der Melangeur“ organisierte ein Fernseminar für Propagandisten und Lernende im Fach Betriebsökonomie.

Die im Kulturhaus eingerichteten Volksuniversitäten und verschiedenen Arbeitsgemeinschaften bewähren sich. So gibt es zum Beispiel für Ingenieure und Techniker seit nunmehr bereits vier Jahren die „Universität für technischen Fortschritt und hervorragendes Wissen“. An ihr wurden zwei Fakultäten eingerichtet, und zwar die ökonomische Fakultät und die Fakultät für neue Technik. Zu den 300 hier eingetragenen Hörern sprechen leitende Vertreter des Kombinats und wissenschaftliche Mitarbeiter des Textilinstituts Iwanowo.

Gut bewährt hat sich der im Kombinat eingerichtete Klub* der Meistergehilfen und Brigadiere. Der Unterricht findet einmal monatlich statt und ist nach den einzelnen Schichten aufgliedert. In guter Erinnerung sind allen die Abendveranstaltung zum Thema „Fünfjahrplan in Aktion“ sowie der Vortrag „Größe und Schönheit des Arbeiterberufs“.

Zur weiteren Hebung des theoretischen Niveaus und der Effektivität der Propaganda unter den Massen trägt in bedeutendem Maße die Arbeit bei, die die Parteiorganisation im Zusammenhang mit dem Schreiben der Propagandisten des Kammgarnkombinats Iwanowo an die Propagandisten unseres Kombinats zum Thema „Über die persönliche Verantwortung der Propagandisten für die Erfüllung der 1974er Gegenpläne“ leistet und die von über 100 Propagandisten unseres Kombinats unterstützt wird. Mit den Teilnehmern ihrer Zirkel und Arbeitsgemeinschaften werteten sie die zuvor übernommenen sozialistischen Verpflichtungen aus und halfen, diese ökonomisch zu begründen, zu ergänzen, zu präzisieren und in konkreten Zahlen auszudrücken.

Das Parteikomitee des Kombinats bestätigt alljährlich den Komplexplan für die ideologische Arbeit zur Erfüllung des Gegenplanes. Darin eingeschlossen sind Fragen der Organisation eines wirksamen sozialistischen Wettbewerbs und die Propagierung von Erfahrungen der Bestarbeiter, die ökonomische Ausbildung, die Vorlesungspropaganda, die Arbeit der Politinformatoren und Agitatoren sowie die Arbeit der technischen Bibliothek, des Kulturpalastes, der Gesellschaft für Wissenschaft und Technik und der Sichtagitation. All das gestattet es dem Parteikomitee, die ideologische Führung bei der Erfüllung des neunten Fünfjahrplans auszuüben.

Innerhalb eines Jahres produzierten wir Garn und Gewebe im Werte von mehr als acht Millionen Rubel über den Gegenplan hinaus. Die Auflage des vierten Jahres xies Fünfjahrplanes hinsichtlich der Bruttoproduktion hatte das Kombinat am 18. Dezember erfüllt.